



Nomos

# Bewertung des AGG-Hoppings unter Berücksichtigung der Funktion der Diskriminierungsverbote im AGG



## AGG-Hopping

Zu unterbindendes Verhalten oder Beitrag  
zur effektiven Rechtsdurchsetzung?

Von RAin Dr. Rieke Dolde

2022, 230 S., brosch., 64,- €

ISBN 978-3-8487-7525-5

(Studien zum deutschen und europäischen Arbeitsrecht,  
Bd. 104)

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-7525-5](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-7525-5)

Die Autorin widmet sich dem AGG-Hopping im Bereich des Arbeitsrechts. Sie untersucht erstmals monographisch die Entscheidungen des Europäischen Gerichtshofs in der Rechtsache „Kratzer“ und die neueren Judikate des Bundesarbeitsgerichts. Dabei bettet die Autorin die AGG-Hopping-Problematik in die Diskussion um die Funktion des Antidiskriminierungsrechts ein und folgt dem integritäts-

schützenden Ansatz. Danach stellt sich das AGG-Hopping als schon nicht anspruchsbegründend-tatbestandsmäßig dar. Das Bundesarbeitsgericht hingegen tendiert in eine gegenläufige Richtung, in dem es das AGG-Hopping allenfalls als Rechtsmissbrauch bewertet. Die Autorin macht Vorschläge, um einen effektiveren Schutz gegen das AGG-Hopping zu gewährleisten.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [bestellung@nomos.de](mailto:bestellung@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary



Nomos

# Evaluation of AGG Hopping in Consideration of the Function of the Discrimination Prohibitions in the AGG



## AGG-Hopping

Zu unterbindendes Verhalten oder Beitrag  
zur effektiven Rechtsdurchsetzung?

By RAin Dr. Rieke Dolde

2022, 230 pp., pb., € 64.00

ISBN 978-3-8487-7525-5

(Studien zum deutschen und europäischen Arbeitsrecht,  
vol. 104)

in German

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-7525-5](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-7525-5)

The author focuses on AGG hopping in the field of labour law. It is the first time that the decisions of the European Court of Justice in the case “Kratzer” and the latest judgments of the Federal Labour Court have been examined in monograph form. The author embeds the AGG hopping problem in the discussion on the function of anti-discrimination law and follows the integrity-protecting

approach. According to this, AGG hopping can be classified as already not constituting a claim. The Federal Labour Court, on the other hand, tends in the opposite direction, assessing AGG hopping as an abuse of rights at best. The author makes proposals to ensure more effective protection against AGG hopping.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [orders@nomos.de](mailto:orders@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](mailto:nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary